

ロマン語の形成における内的発展を通時的に記述する

ラテン口語とラテン文語の相違は文体的なものに過ぎないという考え方

中山恒夫

W. D. エルコック 著
大高順雄 訳

大間順雄 著

新ラテン語の生成と進化

新ソノラ語の生成と進化

12-2510 A34038販 本体9400円
発行・学術出版会／発売・日本図書センター



ある。
従つて、ロマン語の特質を、ウエゲティウスの軍事用語から、エトルスク語、オスク語、イタリア語、ケルト語などの基層語から解釈する立場を取らず、ロマン言語自体の内的発展から解釈する。例えば、「トリマルキオの宴会」は完全に見過されている。その一方、アラビア文字で表記され、たロマン語の一種モサラビア語のハルジヤの言語は引用されている。
四世紀から五世紀の作家と、四世紀から五世紀の作家の引用は少な過ぎるし、一世紀のラテン作家ベトロニアスの『サテュリコム』の中の「トライマルキオの宴会」は完全に見過されている。その一方、アラビア文字で表記され、たロマン語の一種モサラビア語のハルジヤの言語は引用されている。
構造言語学には懷疑的だったようである。ロマン語によるものではなく、各言語独

と、四世紀から五世紀の作家ウエゲティウスの軍事用語からの引用は少な過ぎるし、一世紀のラテン作家ベトロニウスの『サテュリコン』の中の「トリマルキオの宴会」は完全に看過されている。その一方、アラビア文字で表記されたロマン語の一種モサラビア語のハルジャの言語は引用されている。

ローマン語の名前を教わる。ローマン語は、古くは「ラテン語」と分類される。著者は『ローマン語』に先立て業績としてカスティリヤの「ローマー」は「生を」アの「ラゴン」方言に関する論文の論文を発表した。この「ローマー」(Romance Languages)の執筆に捧げ、ローマ以前とローマ時代の地名と生むする西有名詞学者で、ローマ語が新ラテン語とする。

の發達であることを述べた。しかししながら、敢えて言ふば、音韻進化、語形変化、豊富な語彙が詳述される一方、複合語と派生語、および統語法に関する記述が乏しいところ、批評は成り立つと思われる。

ルF.SchurrやカーラベルクH.Lausbergの見解を取り入れておらず、當時流行していた個人言語dialect、連接 juncture、形態音素morphophonemicなどの用語も使用しない。

援用された資料は膨大である。中世ラテン語の資料として、エルゴックが本書を執筆するに当ってその動機となつた

ては、六世紀におけるゲルマニアの、先行する二書、*フイドス*（音部表）と、*リヤーリカ*（音言語学）、*カロラ*（音言語学）。

ノ諸語族のサリントハーハ
蘭語ハ語学書(B. E. Vidos, Handboek tot de
ロタリベ、ブルグンビ、バウ

「アコアの法典」五世紀からの Romanse Taalkunde, Melkham 1056) 187

五世紀の『タバトニヌ』(Mamuel, 1950) も、この資料が、教会フテン語の資料 アヴィー二著『新フテン語

ルノルマ「由来から」の題原】(C. Tagliavini, *Le origini delle lingue neozelandesi*)

著作集、八世紀の『ラテン語 latine, Bologna, 1964』) が

カウの註解、カッセルの註解、十世紀から十一世紀に解、十世紀から十一世紀にという。彼はロマン言語学の専門的に過ぎることであった。

かけての『サン・ミリィアン』入門書を書こうと志したので
の注解。ニンノムの注解。あ。尺音は「う」が「シ」。原文

の註解」と「シロアリの註解」ある。讀者はこの分野を重視し、讀者にこの分野を重視しようと思ふ讀者に、上記二

としては、ヨーロッパ全土の書に加えて、ブールシエ著『口語文集』、有名な『言語学要』(Edouard

ボンペイの「落書物」、『口 Bourciez, *Éléments de*

「*ラ・ト・ロ*の
linguistique romane,
Paris, 1967) を推薦して、

ただ、前一世紀のラテン作家である。

ヴィトルウィウスの建築用語 (テクニクス)